

PRESENTACIÓN

La revista Conjeturas Sociológicas, presenta la edición número 28, con temas interesantes que marcan el dinamismo geopolítico de las potencias desarrolladas, con nuevas formas de colonialismo, y una lucha incesante por el extractivismo de los recursos naturales de los países pobres, en el cual Estados Unidos, convirtió a Latinoamérica en su espacio natural con un ascenso en el control político, económico y militar. Sin embargo, el fin de la guerra fría, la era de la globalización y el continuo desarrollo tecnológico, conducen a un nuevo reparto del mundo, y marcan la inserción de China como poder emergente en la economía mundial.

En ese sentido, **Ximena Roncal Vattuone**, profundiza en el análisis, tomando como referente el libro blanco, emitido en el 2016, el cual detalla la política de China para América Latina y el Caribe, y define los lineamientos de lo que marca en adelante una nueva era de las relaciones diplomáticas en materia de política exterior, acentuando la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, como el espacio de mayor concreción.

Los procesos de expansión comercial y de integración regional entre las naciones, marcan en los últimos años un dinamismo creciente por el control de los mercados a escala planetaria, **Jesús Camacho Fernández, María Fernanda González Hernández, Viridiana Valeria Morales Silverio**, analizan las principales características de la Asociación Económica Integral Regional Asia Pacífico, considerado el Tratado de Libre comercio más grande a nivel global, y destacan el papel de China en su disputa hegemónica con Estados Unidos.

Alejandro Sampedro Rojas, realiza en su trabajo un recuento de las sanciones impuestas desde el 2014 por Estados Unidos a Venezuela, producto de su política de intervención y agresión, con el fin último de determinar los procesos políticos y diplomáticos en función de sus intereses geopolíticos.

Por su parte, **Sergio Uriel Morales Hernández, Jessica Neria Gómez**, enfatizan en las negociaciones que desde el 2018, desarrollan Japón y Turquía en la consecución de la

firma de un tratado de libre comercio; cuyo objetivo es fortalecer el sistema de incentivos, basado en proyectos, teniendo como resultado la incidencia en la cadena de inversiones, producción y desarrollo de exportaciones con el fin último de estimular la interacción entre ambas naciones.

Ramona Hernández, Pedro Ortega, Nancy Sohler, Sarah Marrara, en el marco de la pandemia de la COVID-19, presentan un estudio desarrollado en siete regiones de Estados Unidos, en donde habitan el 85% de los dominicanos. La investigación versa sobre tres aspectos: a) la incidencia del virus y la propensión a cumplir con las normas establecidas por las autoridades de salubridad; b) el estrés sufrido ante el temor, el confinamiento y el control social; y c) la evidencia de un cambio generacional expresado en el uso de medios de comunicación y redes sociales para recibir información sobre el virus y el estado nacional de salubridad.

Elianary Espinosa Contla, analiza la perspectiva de género y, cómo su estudio y aplicación puede constituirse en una herramienta para combatir las desigualdades entre hombres y mujeres en una sociedad patriarcal que persiste en el Siglo XXI.

Magally Abigail Santos Velázquez, destaca el impacto de las migraciones ambientales en la comunidad de Petorca, Chile, y pone en evidencia problemas como la explotación intensiva de los recursos naturales y la crisis hídrica.

Cerramos este número de Conjeturas Sociológicas, expresando nuestros agradecimientos a los autores que compartieron sus aportes, y que contribuyen al debate desde el pensamiento crítico de los problemas y las realidades complejas que aquejan América Latina.

Rudis Yilmar Flores Hernández

Director de Conjeturas Sociológicas